

Les facteurs d'incertitude

Les projections de finances publiques doivent être interprétées avec prudence, du fait de l'existence de multiples sources d'incertitude. En premier lieu, les hypothèses macroéconomiques sous-jacentes pourraient subir certaines inflexions, à la hausse ou à la baisse, au cours des prochains mois, ce qui ne manquerait pas d'affecter les recettes des administrations publiques et les dépenses de chômage. En deuxième lieu, le montant des recettes directes perçues auprès des collectivités est particulièrement difficile à anticiper, car plus de cinq années peuvent s'écouler entre le fait générateur de l'impôt et le règlement final, la durée de ce délai pouvant varier en fonction, notamment, des modalités de recouvrement de l'impôt. En troisième lieu, l'évolution des dépenses dans le secteur des soins de santé est soumise à de multiples déterminants, de sorte qu'elle ne peut être inférée avec toute la précision requise. Enfin, l'accroissement futur des dépenses d'investissement des administrations publiques est difficile à cerner, car le taux d'exécution des dépenses budgétées et inscrites aux programmes pluriannuels des dépenses en capital a fait preuve d'une certaine volatilité au cours des années récentes.